



**CÁMARA DE DIPUTADOS**

# Prevén para enero reforma electoral

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gomm.com.mx

El diputado Ricardo Monreal Avila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), adelantó que la próxima semana podría enviarse al Congreso la reforma electoral, por lo que no se descarta un periodo extraordinario de sesiones en el inicio de 2026.

"No se descarta ningún periodo extraordinario. Si llegara en la semana próxima la iniciativa de reforma electoral, no se descarta que en enero estemos iniciando, a mediados de enero, un periodo extraordinario", reconoció el también jefe de la bancada de Morena en San Lázaro.

Reveló que "están próximos a presentar el resultado y las conclusiones en la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y estamos a la espera para que nosotros empecemos a procesar esas iniciativas que se presenten, quizás en los próximos días, quizás en la primera semana de enero".

En conferencia de prensa, el líder de la mayoría parlamentaria contó haber consultado con algunos integrantes de dicha instancia gubernamental

**LA INICIATIVA PRESIDENCIAL** podría ser enviada al Congreso la próxima semana, por lo que no se descarta un periodo extraordinario para su aprobación, afirma Monreal



Foto: Cuartoscuro/Archivo

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados y coordinador de la bancada de Morena, abrió la puerta a un periodo extraordinario.

respecto al avance de su encargo y de si existía la posibilidad de que enviaran la iniciativa a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la cual asume las tareas legislativas cuando las cámaras están en receso.

Narró el coordinador Monreal haberles comentado a sus interlocutores de la Comisión Presidencial que las semanas por venir son un buen momento para comenzar a analizar la propuesta electoral.

**EL DATO**

**Iniciativa ciudadana**  
El pasado martes, una veintena de organizaciones sociales entregó a los diputados 188 mil 355 firmas para apoyar una iniciativa ciudadana en materia electoral.



El líder de la bancada morenista en la Cámara de Diputados aclaró que en sus conversaciones con los responsables de elaborar ese proyecto gubernamental se le comunicó que están en los últimos detalles, redactando normas que podrían enviar después del 25 de diciembre o en la primera semana de enero. "Depende de eso si convocamos o no

a periodo extraordinario", enfatizó Monreal.

Aunque comentó que desconoce el contenido del proyecto que se enviará al Poder Legislativo, dijo saber que abordará una eventual reducción de plurinominales, el tema del dinero público a través de las prerrogativas entregadas a los partidos, una propuesta de redefinición sobre

circunscripciones, así como cambios para los tribunales electorales y los OPLE en los estados.

El jefe de la mayoría parlamentaria en San Lázaro comentó que también están a la espera de saber "si la revocación de mandato puede ser por separado o incluso dentro de la reforma electoral en uno de sus apartados".